
В Правила организации 
застройки и прохождения 

разрешительных процедур в 
сфере строительства внесены из-

менения в части установления од-
ним из критериев для ввода в эксплу-

атацию объектов наличие благоустрой-
ства и озеленения территории. 
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Жизнь 
по совести ПРАВИТЕЛЬСТВО

Международный Фонд спасения Ара-
ла, куда входят Казахстан, Таджикистан,  
Туркменистан и Узбекистан, занимает-
ся реализацией совместных межгосудар-
ственных экологических и научно-прак-

тических программ и проектов, направ-
ленных на спасение Аральского моря и 
улучшение экологической обстановки в 
регионе, а также решение общих социаль-
но-экологических проблем.

«Мы нацелены на углубление сотрудни-
чества как с государствами Центральной 
Азии, так и с другими международными ор-
ганизациями и финансовыми института-
ми. В этом году мы планируем начать вто-
рую фазу проекта по сохранению Северно-
го Аральского моря, реализуемого вместе со 
Всемирным банком. Спасение Аральского 
моря – задача, которую можно выполнить 
только за счет совместных усилий всех го-
сударств-учредителей МФСА. В ближай-
шие три года мы намерены достичь значи-
мых результатов в этом направлении», – 
сообщил министр водных ресурсов и иррига-
ции РК Нуржан Нуржигитов.

Напомним, что ранее Глава государства 
Касым-Жомарт Токаев, выступая на Все-
мирном климатическом саммите в Дубае, 
высказался о климатических угрозах для 
стран Центральной Азии. В частности, он 
призвал выделять больше средств на под-
держку Международного Фонда спасения 
Арала.

АРАЛ

Казахстан возглавил МФСА

ИСТОРИЯ ОДНОГО ФОТО

Итак, на снимке (слева направо) в 
окружении школьников за столом си-
дят в пионерских галстуках: Герои  
Соцтруда Байдусен Оразов и Улбала 
Алтайбаева, лауреат Премии Ленин-
ского комсомола Баглан Аширбеков, 
директор средней школы аула Енбек-
ши Есен Баймуратов. Всех их объеди-
няет одно определение – герои «жаха-
евского движения». Коротко рассказ о 
них в такой же последовательности. 

 
ХОРОШО 

ЗАБЫТОЕ СТАРОЕ
Когда мы говорим о традициях зем-

леделия, то особняком стоит имя «ака-

демика полей», дважды Героя Социа-
листического Труда Ибрая Жахаева. В 
1964 году в колхозе «Кызыл ту» был дан 
старт знаменитому на весь СССР «жа-
хаевскому движению». В феврале того 
же года в его родном ауле на общем  
собрании 72-летний Ибрай ата скажет: 
«Молодёжь! Вас ждут серебристые ри-
совые поля. Если вы будете относить-
ся к земле бережно, она отплатит вам 
сполна. И именно вам предстоит про-
должить наше дело».

Тот пламенный посыл был массо-
во подхвачен молодежью Приаралья. 
Не заставили ждать и  
результаты. 

Преемственность поколенийСегодняшний рассказ о знаменитых тружениках Шиелийского 
района, которые запечатлены на старой фотографии из 70-х годов 
прошлого столетия. Для выяснения ее биографии автору пришлось 
приложить немало усилий, поскольку с каждым годом участников 
и очевидцев событий тех лет становится все меньше. В поисках ин-
формации помогли коллеги по журналистскому цеху Дуйсенбек 
Аяшулы, Максут Ибрашев и ветеран труда Кенес Махамбетов.
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С 2024 года председательство в Международном Фонде спасения Ара-
ла перешло к Республике Казахстан. Наша страна будет возглавлять ор-
ганизацию ближайшие три года. Глава государства Касым-Жомарт  
Токаев избран Президентом МФСА до конца 2026 года.

С точки зрения потреби-
тельского опыта от исполь-
зования безналичной опла-
ты сложились только пози-
тивные отзывы. Это та самая  
реальная цифровизация, о 
которой говорило Прави-
тельство. Причем цифрови-
зация в таком сложном сек-
торе, как финансы. Пример-
но полтора года ушло у роз-
ничного банка на то, чтобы 
«подсадить» всю страну на 
безналичные оплаты без до-
полнительных терминалов. 
Почему так получилось? 

Во-первых, понятность, 
простота и удобство продукта: 
переводы осуществляются по 
номерам телефона и карты. 
Во-вторых, критическая мас-
са пользования продуктом, 
когда ты почти гарантирован-
но уверен, что у твоего контр-
агента он тоже есть. В-тре-
тьих, отсутствие какой-ли-
бо вменяемой конкуренции. 
Никто такого не пытался де-
лать. В итоге, платить пере-
водом стало само собой разу-
меющимся везде – в такси, на 
базаре, в магазинах, салонах 
красоты и других объектах 
предпринимательского сек-
тора. То есть там, где ставить 
терминалы для безналичной 
оплаты нереально, либо доро-
го и накладно.

Благодаря переводам мы 
не один год легко шли за про-
дуктами без наличных денег 
и покупали все, что нужно. 

Абсолютно у каждого про-
давца на прилавке был ука-
зан номер телефона, либо 
торговец его диктовал.  Сей-
час же продавцы небольших 
продуктовых магазинов объ-
ясняют свой переход сно-
ва к наличной оплате тем, 
что их заработки и так несу-
щественны. А если еще и на-
логи платить полностью, то  
вообще нет смысла зани-
маться такой коммерцией. 

Как показывает мировой 
опыт, сейчас банкам самое 
время разработать надстрой-
ку в своем приложении, ко-
торая позволит превращать 
физический счет в счет юри-
дического лица. Именно это 
сделано в крупнейших миро-
вых платежных приложени-
ях. Для стороннего пользова-
теля ничего не изменится – 
он как платил на Kaspi, так и 
будет. Только средства вме-
сто счета физического лица 
будут попадать на счет «юри-
ка». В данном случае от бан-
ков потребуется разработ-
ка нового продукта, который 
станет составной частью те-
кущего и позволит делать те 
же переводы, но не на счет 
физических лиц, а юридиче-
ских. Клиент не почувствует 
разницу. ИП получит такой 
же удобный и законный спо-
соб получать платежи от сво-
их клиентов. Все довольны и 
счастливы.

«Нал» и «безнал»: 
  

 

С первого дня наступившего года во многих магази-
нах так называемой «шаговой доступности» в качестве 
оплаты стали требовать наличные деньги. Также «на-
личку» стали брать и таксисты, и кассиры автобусов и 
маршруток, и мастера в салонах красоты. Многие го-
рожане к такому повороту событий оказались не гото-
вы, поскольку хоть и слышали о предстоящих ново-
введениях, но по традиции до конца в них не верили.
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ПО СУЩЕСТВУ

Как сообщил Е.Кошанов, с 
начала сессии принято и на-
правлено в Сенат 35 законов. 
Среди них документы, регули-
рующие реализацию програм-
мы «Нацфонд – детям», а так-
же вопросы недропользова-
ния, ведения бизнеса, настав-
ничества и безопасности де-
тей, обеспечения специальной 

выплаты работникам с вред-
ными условиями труда. 

В настоящее время на рас-
смотрении депутатов находят-
ся 69 законопроектов, из кото-
рых почти треть инициирована 
мажилисменами. По поруче-
нию Главы государства ведется 
работа над Бюджетным кодек-
сом, законопроектами по сни-

жению закредитованности на-
селения, жилищной полити-
ке, государственным закупкам, 
науке и технологической поли-
тике, защите прав потребите-
лей, теплоэнергетике, масс-ме-
диа, противодействию торговле 
людьми и другими. Наиболее 
актуальные проекты законов 
проходят обсуждение на засе-
даниях Общественной палаты.

Президенту была представ-
лена информация о том, что 
Мажилисом проведены парла-
ментские слушания по повы-
шению финансовой грамот-

ности населения, правитель-
ственные часы по состоянию 
системы медицинского страхо-
вания, противодействию нар-
копреступности, развитию тор-
говой политики.

Спикер Мажилиса также от-
метил возросшую активность 
партийных фракций и депута-
тов-одномандатников, что по-
высило уровень парламент-
ских дискуссий. Депутаты с 
начала года выехали в регио-
ны для встреч с избирателя-
ми и осуществления контро-
ля за исполнением поручений 
Главы государства по улучше-
нию жизни людей. Кроме того,  
Касым-Жомарт Токаев был оз-
накомлен с деятельностью де-
путатов Палаты в рамках пар-
ламентской дипломатии.

Глава государства положи-
тельно оценил итоги работы 
Мажилиса в 2023 году. По его 
словам, принятые законы ока-
зывают прямое влияние на по-
вышение качества жизни граж-
дан. Президент также подчер-
кнул необходимость принятия 
законов, нацеленных на реа-
лизацию основных мер курса 
на социально-экономические 
преобразования в стране.

Мажилис: итогам работы дана оценка

Глава государства Касым-Жомарт Токаев принял 
Председателя Мажилиса Ерлана Кошанова. Речь 
шла о законотворческой деятельности Мажилиса 
Парламента РК.

Не благоустроил – 
не жди приемки!

Согласно внесенным по-
правкам полная готовность 
построенных объектов (ком-
плексов) означает состояние 
построенных объектов (ком-
плексов), в которых в соответ-
ствии с утвержденным про-
ектом выполнены строитель-
но-монтажные работы, произ-
ведено подключение объекта 
к источникам инженерного и 
коммунального обеспечения, 
а также выполнены работы по 
благоустройству и озеленению 
территории, отведённой под 
строительство объекта.

Теперь приемка в эксплу-
атацию построенных объ-

ектов осуществляется после 
выполнения работ по бла-
гоустройству и озеленению  
территории, отведённой под 
строительство объекта.

«Это позволит заметно 
повысить уровень комфор-
та всех жильцов дома, содер-
жание кислорода в атмосфе-
ре, задерживая ветер и пыль, 
позволит отделить придо-
мовое пространство от шум-
ных и пыльных дорог и про-
изводств, заметно улучшит 
облик двора», – отмечают в 
Министерстве промышлен-
ности и строительства. 
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Рождество – время 
добрых дел

кто кого?

Фото И.Титенка



6 января 2024 г. 
www.kzvesti.kz2 ФАКТЫ  И  КОММЕНТАРИИ

ОБЛАСТНОЙ ЦЕНТР

«НАЦФОНД – ДЕТЯМ»

С  НАСТУПАЮЩИМ  НОВЫМ  ГОДОМ!

График приема физических лиц и представителей юридических лиц по личным вопросам 
в аппарате акима Кызылординской области на І-й квартал 2024 года

Ф.И.О. Занимаемая 
должность Дни приема Время приема

Налибаев Нурлыбек Машбекович Аким области 4-ая пятница
каждого месяца

В определенное 
время

Кожаниязов Серик Салаватович 
(общий контроль за деятельностью управления сельского хозяйства и земельных отношений, природных 

ресурсов и регулирования природопользования, государственных закупок, энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства, строительства, архитектуры и градостроительства, предпринимательства 

и промышленности, социально-предпринимательская корпорация «Байконыр». А также обеспечение 
взаимодействия с правоохранительными и специальными государственными органами области 

координирует работу по охране общественного порядка и безопасности)

Первый заместитель акима 
области

2-ая пятница
каждого месяца

В определенное 
время

Жаналинов Данияр Еренгалиевич 
(общий контроль за деятельностью управления экономики и финансов, пассажирского транспорта и 

автомобильных дорог, по контролю)

Заместитель акима области 3-й четверг
каждого месяца

В определенное 
время

Шермаганбет Мейрамбек Зинабдинович  
(общий контроль за деятельностью образования, здравоохранения, координации занятости и социальных 

программ, ветеринарии)

Заместитель акима области 2-ая среда
каждого месяца

В определенное 
время

Нуртай Кайрат Ырзакулович 
(организация взаимодействия администрации города Байконыр с аппаратами акимов поселка Торетам и 

сельского округа Акай, вопросы развития населенных пунктов Торетам и Акай)

Заместитель акима области,
специальный представитель 

Президента РК на комплексе 
«Байконур»

1-й четверг 
каждого месяца

В определенное 
время

Байманов Шахмардан Аскарович 
(общий контроль за деятельностью общественного развития, культуры и спорта, по делам религий)

Руководитель аппарата 
акима области

3-ая среда
каждого месяца

В определенное 
время

Предварительная запись граждан на прием производится в здании областного акимата по адресу: г.Кызылорда ул. Cултана Бейбарыса №1, 1-й этаж, кабинет №139. 
Телефон для справок: 40-11-91 (7046). 

Аппарат акима Кызылординской области

По данным АО «ЕНПФ», ин-
формацию о первых начислени-
ях законные представители детей 
увидят с февраля 2024 года в лич-
ном кабинете на портале элек-
тронного правительства egov.kz. 
Но уже сейчас в социальных се-
тях и мессенджерах появляются 
«предприимчивые» люди, пред-
лагающие за отдельную плату ус-
луги по внесению данных несо-
вершеннолетних детей в государ-
ственную базу, якобы для начис-
ления средств. 

Специалисты АО «ЕНПФ» на-
стоятельно рекомендует игнори-
ровать подобные объявления о 
посреднических услугах. Следу-
ет помнить, что проверить и вне-
сти данные своих детей можно са-
мостоятельно и совершенно бес-
платно. Для этого не нужно соби-
рать документы, открывать счета, 
посещать какие-либо ведомства, в 
том числе ЕНПФ. Единственное, 
что важно сейчас сделать – прове-
рить наличие и корректность дан-
ных вашего ребенка (ФИО, ИИН, 
дату рождения) и сведений о детях в 

своем личном кабинете на веб-пор-
тале egov.kz. Если они отсутствуют, 
внесите их самостоятельно – всего 
лишь в несколько кликов. 

АО «ЕНПФ» напоминает ро-
дителям и законным представите-
лям участников программы, что, 
прибегая к услугам посредников 
вы доверяете незнакомым людям 
свои персональные данные, а так-
же ваших детей, которыми они 
могут воспользоваться в корыст-
ных целях. 

Получить ответы на все во-
просы и проверить информа-
цию, можно как в отделениях 
ЕНПФ, так и дистанционно – 
посредством сайта enpf.kz, мо-
бильного приложения БЖЗҚ/
ЕНПФ, через многоканаль-
ную бесплатную связь, позво-
нив на номер call-центра 1418, а 
также через WhatsАрp по номе-
ру +7 777 000 1418, на официаль-
ных страницах ЕНПФ в социаль-
ных сетях - «Одноклассники», 
Telegram, «Facebook», «В Контак-
те», «Twitter» и «Instagram».

Диас НУРТАЙ

Посредники не нужны
С первого января 2024 года в Казахстане стартова-

ла программа «Нацфонд – детям», в рамках которой 
всем несовершеннолетним казахстанцам в равных 
долях ежегодно будет начисляться 50 процентов от 
усредненного за 18 лет инвестиционного дохода На-
ционального Фонда РК. 

Подобный способ оформления ДТП дав-
но практикуют на Западе, а также в Рос-
сии, Беларуси, Украине, Армении и Узбе-
кистане. Главные условия для оформления 
транспортного происшествия по европро-
токолу: сумма ущерба не должна превышать 
100 МРП (369200 тенге), в ДТП не нанесен 
вред здоровью третьих лиц, не повреждена 
городская инфраструктура. К примеру, на 
светофоре водитель машины сзади не успел 
затормозить и его авто легонько врезалось 
в ваше. До нынешнего года такие ситуации 
водители решали сразу – виновник возме-
щал деньгами причиненный ущерб. При 
этом в страховую компанию никто не обра-
щался. Теперь же участники ДТП могут рас-
считывать и на выплату страховой суммы. 

В прошлом году утвердили правила, ус-
ловия и сроки упрощенного порядка уре-
гулирования страховых случаев. С 1 января 
2024 года можно отправлять данные о ДТП 
в информационную систему страховщиков 
с помощью мобильного приложения. При-

сутствие полицейских в этой ситуации не 
требуется, решить вопрос можно гораздо 
быстрее, с меньшими затратами не только 
времени, но и беготни по инстанциям. Не 
придется обращаться за медицинским осви-
детельствованием, а затем являться в суд.

Как рассказала сотрудница одной из кы-
зылординских страховых компаний Жанар 
Ильясова, для оформления ДТП по европро-
токолу прежде всего необходимо скачать мо-
бильное приложение на свой смартфон и за-
регистрироваться. Для этого пользователям 
придется пройти биометрическую иденти-
фикацию. После регистрации владельцу авто 
выдается уникальный электронный ключ, 
с помощью которого в дальнейшем можно 
подписать декларацию об «упрощенке».

Если произойдет ДТП, где участвуют не 
более двух авто, нет пострадавших, оба во-
дителя согласны с обстоятельствами про-
исшествия и на момент ДТП имеют дей-
ствующие полисы (ОСГПО) и, конечно же, 
их устраивает размер страховой выплаты –  

100 МРП, то далее каждому из автовладель-
цев нужно будет посредством приложения 
заполнить декларацию, подписать ее элек-
тронным ключом. Если у одного из участ-
ников ДТП приложение не установлено, 
можно позвонить в страховую компанию, 
где должны подсказать, как это сделать. К 
декларации необходимо будет приложить 
фото и видео, позволяющие определить 
марки, модели, госномера автомобилей, 
участвовавших в ДТП, фотосхему и (или) 
видеосхему происшествия, фото или видео 
обстоятельств аварии, а также полученных 
повреждений. Проверка данных проводит-
ся в режиме онлайн. Далее должно посту-
пить SMS-уведомление об успешной реги-
страции декларации. До этого момента по-
кидать место аварии нельзя.

Если во время проверки страховщики вы-
явят какие-то несоответствия документов и 
сведений, приложенных участниками ДТП, 
то в течение одного рабочего дня с момен-
та получения декларации они должны бу-
дут повторно запросить необходимые фото, 
либо направить страховых специалистов 
для осмотра машин и места ДТП. И главное, 
страховщики не смогут отказать в принятии 
декларации при соблюдении всех условий.

Если же участник аварии не согласен с 
суммой возмещения или ДТП не подходит 
под европротокол, то тогда все оформляется 
по старой схеме – вызывается полиция, опо-
вещается страховая компания и так далее.

Наталья ЧЕРНЕЙ

Обойдемся без полиции?
Каждый год у нас начинается с новшеств и нынешний не стал ис-

ключением. С января  2024 года в Казахстане можно оформить мелкое 
дорожно-транспортное происшествие по европротоколу, не вызывая 
на место аварии полицию и специалистов страховой компании.   

ЕВРОПРОТОКОЛ

Второе рождение вокзала
Здание железнодорожного вокза-
ла, датируемое 1905 годом, вхо-

дит в список памятников исто-
рии местного значения. На 

его капитальный ремонт  
компания «Қазақстан 

темір жолы» выде-
лила 322 мил-

лиона тенге, 
а местный 

п р е д -
п р и -

ниматель – 255 миллионов тенге.     
Заметно преобразился внешний 

облик железнодорожного вокзала. 
В ходе инженерно-строительных 
работ обновлены системы канали-
зации, тепло- и энергоснабжения 
здания, отремонтирована крыша, 
оборудованы пандусы. Измени-
лась внутренняя отделка помеще-
ний вокзала. Проведены работы по 
благоустройству и озеленению при-
вокзальной части. Заново заасфаль-
тировали две железно-
дорожные 

платформы, установили светильники.
Отремонтировали и второе адми-

нистративное здание вокзала. Здесь 
также заменили облицовку здания, 
отремонтировали 200 квадратных  
метров кровли, поменяли двери. За 
счет спонсорских средств благоустро-
или перрон, парковку.   

В Кызыл- 
орде проведена рекон-

струкция железнодорожного вокза-
ла. С ее результатами в сопровождении акима 

области Нурлыбека Налибаева ознакомились депутат Сената 
Парламента Руслан Рустемов и мажилисмен Мурат Ергешбаев. 

Жанна 
БАЛМАГАНБЕТОВА

СТРОИТЕЛЬСТВО

РЕФОРМЫ – В ДЕЙСТВИИ

Руководитель региона, отметив, что в 
последние годы по темпам строительства 
область находится в числе лидеров по 
республике, призвал сохранить сфор-
мировавшуюся тенденцию и в насту-
пившем году. В 2023 году на реализацию 
177 проектов было выделено 87,1 млрд 
тенге – в 3,5 раза показателя 2022 года. 
В 2024 году на строительство 110 объек-
тов направляется 94,5 млрд тенге. Ожи-
дается, что к концу года сумма выделен-
ных средств значительно возрастет. Это, 
по словам Н.Налибаева, результат осо-
бой поддержки, оказываемой Главой  
государства региону.

В ноябре прошлого года по инициа-
тиве Министерства строительства и про-
мышленности в Кызылорде прошло рес- 
публиканское совещание по вопросам 
развития в нашей области строительства 
и жилищной инфраструктуры. В его ра-
боте приняли участие руководители ми-
нистерства, республиканских предпри-
ятий, заместители акимов всех регио-

нов, курирующие сферы строительства 
и энергетики, руководители управлений. 
Участники совещания ознакомились с 
проводимой в области работой, была от-
мечена необходимость распространения 
положительного опыта работы наших 
строителей в других регионах. 

Аким области поручил возобновить 
работу Совета по анализу проектов, на-
правленных на строительство в регионе 
различных объектов. Напомним, Совет, 
который контролировал рациональность 
и качество строительных работ, был об-
разован по поручению главы региона. 
После подробного обсуждения одобре-
ние Совета получали лишь проекты, ко-
торые отвечали требованиям качества, 
удобные по месту расположения и вос-
требованные среди населения. 

На совещании с докладом по объектам 
строительства выступил руководитель 
областного управления строительства, 
архитектуры и градостроительства Ерлан 
Торалиев. Руководитель облуправления 

государственного архитектурно-строи-
тельного контроля Ганижан Калиев до-
ложил о качестве возведенных объектов.

Не секрет, что некоторые построен-
ные объекты сдаются с недостатками. За 
неудовлетворительную работу по отдел-
ке и низкое качество строительных мате-
риалов ряду подрядных компаний были 
даны предписания. Вместе с тем, аким 
области отметил высокое качество работ 
при строительстве «Отбасы орталығы» и 
реализованного при спонсорской помо-
щи центра «Анаға тағзым». 

– Впредь от всех подрядных компа-
ний, сдающих объекты, мы будем ждать 
и требовать такие же результаты, – сказал  
Н. Налибаев.

Аким области предупредил, что ответ-
ственность за качество каждого строя-
щегося объекта будут нести акимы горо-
да и районов, руководители профильных 
управлений. Наряду с этим акимы горо-
да и районов несут персональную ответ-
ственность за место их расположения и 
доступность для населения. Важно так-
же, чтобы объекты гармонировали с эле-
ментами благоустройства прилегающей 
территории и улиц населенных пунктов. 

Мыктыбай БАРЛЫБАЕВ

Критерии – качество, доступность и гармония
Вчера аким области Нурлыбек Налибаев встретился с представите-

лями строительной отрасли региона и уточнил с ними планы на пред-
стоящий период.

Реформы, инициированные 
Главой государства Касым- 
Жомартом Токаевым, косну-
лись и одной из стратегиче-
ски важных отраслей для стра- 
ны – сельского хозяйства. 
Электронный подсчет пого-
ловья скота и птиц различных 
видов и пород, база данных 
полей и пастбищ, орошаемых 
и неиспользуемых земель, вы-
платы субсидий – это далеко 
не полный список изменений, 
произошедших в АПК страны. 

Так, с 2023 года начал 
функционировать новый пор-
тал приема заявок по всем 
видам субсидий Gosagro.kz, 
на котором на сегодня уже 
90 тысяч зарегистрирован-
ных пользователей. Переход 
к бесплатной государствен-
ной системе от действующей 
ранее частной  позволил уве-
личить охват  фермеров мера-
ми господдержки и сократить 
расходы крестьян на доступ к 
частной системе более чем на 
миллиард тенге. Господдержка 
фермерам в ней  оказывается 
Минсельхозом по 14 направ-
лениям и обладает целым ря-
дом преимуществ. Во-первых, 
она  бесплатна для всех пользо-
вателей, во-вторых, отсутству-
ет необходимость истребова-
ния дополнительных спра-
вок, ввиду наличия интегра-
ций с госбазами данных, что 
дает возможность исключать 
коррупционные риски в сфе-
ре субсидирования. И в-тре-
тьих, имеется возможность од-
новременно совершенствовать 
нормативную правовую базу и 
проводить модификацию, что 
сокращает сроки. Что касается 
функциональных возможно-
стей системы, то они позволя-
ют вычислить полагающуюся 
субсидию без человеческого 
фактора на основе действую-
щего законодательства. Кро-
ме того, в прошлом году для 
снижения коррупционных 
рисков был внедрен функцио-
нал по блокировке электрон-
ных счетов-фактур. 

По информации профиль-
ного министерства, в целом 
по стране в прошлом году на 
субсидирование было выделе-
но около половины триллио-
на тенге: на поддержку живот-
новодства – 115,9 млрд, рас-
тениеводства – 318,1 млрд. 
Это если учесть все применя-
ющиеся финансовые инстру-
менты. Кроме того, дополни-
тельно 60 млрд тенге выделе-
ны из резерва Правительства 
на поддержку растениеводов 
и животноводов. 

Число пользователей в сис- 
теме Gosagro.kz увеличивает-
ся благодаря  тому, что в ней 
внедрен механизм «Лист ожи-
дания». Фермеру больше не 
нужно ждать соответствую-

щего бюджета – он подает за-
явку в любое удобное ему вре-
мя. Получив одобрение, заяв-
ка попадает в «Лист ожида-
ния» в строгой очередности 
по времени подачи и ожида-
ет дальнейшей выплаты без 
дополнительных действий. 
Управления сельского хозяй-
ства при этом не могут при-
ступить к следующей заявке, 
не рассмотрев ранее посту-
пившую. Кстати, реестр зая-
вок и «Лист ожидания» раз-
мещены в открытом доступе. 
Благодаря такой последова-
тельности рассмотрения зая-
вок, обеспечена прозрачность 
процесса выдачи субсидий. 
Каждый пользователь без ре-
гистрации может посмотреть 
свою очередность.

Кызылординские ферме-
ры тоже не обделены государ-
ственными средствами под-
держки. В прошлом году на 
поддержку сельского хозяй-
ства из различных бюджетов 
были выделены немалые сред-
ства. Наиболее востребован-
ные направления среди фер-
меров – субсидирование жи-
вотноводства, в том числе за-
трат на приобретение корма,  а 
также пестицидов, удобрений. 

По мнению кызылордин-
ских фермеров, благодаря 
стабильной господдержке жи-
вотноводства в регионе увели-
чивается поголовье племен-
ного скота. Все племенное по-
головье КРС сосредоточено в 
основном в собственности 30 
хозяйств, из них семь — мо-
лочного направления, осталь-
ные производят мясо. Разве-
дением племенных овец в ре-
гионе занимаются 103 хозяй-
ства. Наши фермеры активно 
участвуют в госпрограммах, 
берут кредиты на закуп ско-
та. В качестве примера можно 
привести одно из успешных 
хозяйств – ТОО «Ынтымак»   
Жанакорганского  района,  на 
фермах которого содержится 
более 10 тысяч коров, лоша-
дей и овец. Субсидии компен-
сируют товариществу полови-
ну затрат на корм. Несмотря 
на то, что представители хо-
зяйства держат скот на отгон-
ных участках, есть у них и соб-
ственная кормовая база. 

А еще благодаря поддержке 
государства ускорился темп 
приобретения новой сель-
хозтехники всех видов. Кы-
зылординские руководите-
ли хозяйств через филиал  АО  
«КазАгроФинанс»  приобрели 
70 единиц сельхозтехники об-
щей стоимостью 2,7 млрд тен-
ге. В общем, первый эффект 
от реформирования систе-
мы господдержки уже достиг-
нут. Впереди – новые планы и   
задачи.  

Таша БЕРЕЖНАЯ

Когда от поддержки 
есть отдача

«Размер черты бедности по Кызылордин- 
ской области на І-й квартал 2024 года состав-
ляет 31 330 тенге».
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ИСТОРИЯ ОДНОГО ФОТО

Преемственность 
поколений

ЭКОЛОГИЯ
«AMANAT»

Территория лесного фонда, закреплен-
ного за Жанакорганским   государствен-
ным учреждением по охране леса и жи-
вотного мира, составляет 791 тысячу 557 
гектаров. Из них занятая лесами  
площадь – 542 тысячи 579 га. В учрежде-
нии трудятся 100 человек.   

Одна из основных задач лесников состоит в уве-
личении площадей лесов в районе. Для этого в пи-
томнике «Ордакент» выращиваются саженцы ка-
рагача, айланта, катальпы,  ясеня, клена, тополя.  
Выращивают и саксаул, сегодня здесь подраста-
ют 1 миллион 711 тысяч саженцев. Для остановки 
подвижных песков на высохшем дне Арала отсюда 
отправлено 1 миллион 300 тысяч саженцев саксау-
ла и 17 тонн семян карабарака. 

Директор учреждения Мухамеджан Русте-
мов рассказал о том, какая работа проводится 
по недопущению лесных пожаров. Так, было 
вынесено 26 предупреждений, на 114 кило- 
метрах сформированы  новые противопожар-
ные полосы, на 228 км  они восстановлены, ре-
конструированы 110 аншлагов. Товаропроиз-
водителям раздаются памятки, регулярно про-
водится разъяснительная работа о мерах пожар-
ной безопасности. Совместно с районным отде-
лом по ЧС и их коллегами из Туркестанской об-
ласти организованы два пожарно-тактических  
учения.   

Есть здесь  своя пожарная служба. В его шта-
те восемь человек, имеются две пожарные ма-
шины.  К счастью, в прошлом году пожаров не 
зафиксировано, что говорит о положительных 
результатах профилактической работы лесни-
ков. Было организовано более 40 рейдов, в ходе 
которых зафиксировано 24 факта нарушения 
закона и приняты меры.    

Укрепляется материально-техническая база 
учреждения. В прошлом году лесники приобре-
ли трактор «Лотонг-1», служебный автомобиль, 
десять мотоциклов, 45 раций. В нынешнем году 

заказали несколько единиц необходимого для ра-
боты оборудования, спецодежду. Планомерно по-
вышается зарплата работников лесного хозяйства: 
в зависимости от стажа работы, квалификации и 
должности размер оклада варьируется от 120 до 350 
тысяч тенге.

Одна из актуальных задач – пресечение бра-
коньерства. В районе 26 озер, 23 из них переда-
ны в аренду предпринимателям, три закреплены за 
учреждением. Хозяева водоемов совместно с сотруд-
никами правоохранительных органов ведут плано-
мерную работу против браконьерства, принимают 
меры по сохранению рыбных ресурсов.  К примеру, 
в прошлом году спасено 826 тысяч молоди рыбы. 

Конечно, охрана лесов и животного мира – за-
дача не только лесников. В этом важном деле 
должны принимать участие жители всех аулов.    

Максут ИБРАШЕВ

Так, в период расцвета «жа-
хаевского движения» Героями Соц-
труда стали четыре дехканина и один 
агроном, более ста рисоводов были 
награждены орденами и медалями. 

БАЙДУЙСЕН ОРАЗОВ
Он родился в 1911 году, в 18 лет по-

шел работать в коллективное хозяй-
ство «Енбекши». В 1938 году был из-
бран председателем сельского сове-
та. Участник Великой Отечественной 
войны. После полученного в сентя-
бре 1944 года тяжёлого ранения демо-
билизовался. На родном селе земляки 
избрали его председателем колхоза. В 
1963-м стал председателем исполкома 
сельского совета. В том же году прим-
кнул к призыву И.Жахаева и возгла-
вил звено рисоводов в колхозе «Ком-
мунизм». Работу начал с изучения аг-
ротехники и опыта ведущих рисово-
дов. И уже через год на плантации в 25 
гектаров собрал по 45 центнеров риса 
с гектара, а в 1966-ом показатели его 
звена составили 64 центнера. 

Передовой коллектив фронтови-
ка умело совмещал агротехнический 
процесс: уход за плантациями, вне-
сение органических удобрений спец-
техникой, распыления химикатов над 
посевами для борьбы с сорняками и 
вредителями с помощью самолёта. 
Новаторство обеспечило дешевизну 
риса. Так, в 1964 году себестоимость 
центнера риса в среднем по звену со-
ставляла 8 рублей 40 копеек. В 1966 
году звено установило рекорд по уде-
шевлению стоимости риса — один 
центнер риса упал до 5 рублей 14 ко-
пеек. В результате каждый гектар зве-
на Б.Оразова принес колхозу чистую 
прибыль в размере 24 рублей 86 копе-
ек. За эти и другие трудовые достиже-
ния Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 19 апреля 1967 года 
руководителю звена присвоено зва-
ние Героя Социалистического Труда.

Б.Оразов умер 29 января 1986 года..

УЛБАЛА АЛТАЙБАЕВА
Родилась 3 января 1923 года.  

С 17 лет трудилась на поле в колхозах 
Енбекши, Коммунизм,  
Гигант. Еще до войны стала передо-
вой стахановкой, а в послевоенные 
годы стабильно получала по 43 цент-
нера риса с гектара. С 1971 по 1975 
годы ее звено получало не менее  
72,7 центнера риса с гектара. Но ре-
кордными получились 1972-1973  
годы – 109,3 и 107 центнеров,  
соответственно.

В 1947 году она вступила в ряды 
коммунистов. Работу совмещала с ак-
тивным участием в общественной и 
государственной жизни страны. Была 
депутатом Верховного Совета СССР 
9-го созыва, делегатом - XXV съез-
да КПСС, Всесоюзного 14 съезда 
ВЛКСМ, 16 съезда союзных профсо-
юзов СССР, членом ВЦСПС и респу-
бликанского Комитета защиты мира, 
участвовала в Конгрессе азиатских 
женщин в Москве.

Указом Президиума Верховного Со-
вета СССР от 16 сентября 1964 года 
за рождение и воспитание 13 детей 
У.Алтайбаева удостоена высокого зва-
ния «Мать-Героиня». А в декабре 1972 
года за выдающиеся успехи в увеличе-
нии производства, проявленную тру-
довую доблесть на уборке урожая ей 
присвоено звание Героя Социалисти-
ческого Труда с вручением Ордена Ле-
нина и Золотой медали «Серп и  
Молот». 

В 1975 героиня приступила к вы-
ращиванию кукурузы в совхозе Ен-
бекши. И там ее звено достигло вы-
соких результатов. В 1975 году об 
У.Алтайбаевой был снят документаль-
ный фильм, ей свои произведения по-
свящали известные поэты, писатели и 
композиторы. Кроме того, ее имя упо-
миналось в отчётном докладе Генсека 
ЦК КПСС Леонида Брежнева на тор-
жественном заседании в честь 50-ле-
тия Казахской ССР в Алматы (1970) и 
XXV съезде КПСС в Москве  
(1976).

У.Алтайбаева умерла 27 августа 2007 
года.

БАГЛАН АШИРБЕКОВ
Он родился в 1956 году в предгор-

ном ауле Енбекши. В юности актив-
ный шиелийский комсомолец стал  
лауреатом премии Ленинского комсо-
мола, был делегатом съезда ВЛКСМ и 
Фестиваля молодежи в Гаване. А се-
годня он успешно возглавляет соб-
ственное крестьянское хозяйство, ко-
торое производит сельхозпродукцию в 
аульных округах Кердели и Енбекши.  

Как вспоминает Б.Аширбеков, с 
юных лет он мечтал стать таким, как 
прославленные рисоводы И.Жахаев, 
У.Алтайбаева, Ш.Казанбаева и другие. 
Часто общался с ними, перенимал их 
бесценный опыт и советы. Трудолю-
бие и любовь к земле дали свои  пло-
ды. На четвёртый год своей работы он 
с каждого гектара сумел получить по 
114,5 центнера риса и стать чемпио-
ном области. 

Сейчас его крестьянское хозяйство 
выращивает рис, люцерну, пшеницу, 
сафлор, занимается животноводством: 
разводит овец, лошадей, КРС, вер-
блюдов. В Енбекши для расширения 
производства построен современный 
откормочный комплекс.

Некогда переняв лучшие черты и 
качества своих наставников, наш зем-
ляк воспитал немало своих последова-
телей. Его хозяйство постоянно ока-
зывает помощь ветеранам войны и 
труда, инвалидам и малоимущим се-
мьям, поддерживает талантливую мо-
лодежь и инициативы юных  
дарований.

– Счастлив от того, что в свое вре-
мя был участником «жахаевского дви-
жения». Те годы – самые яркие стра-
ницы моей жизни. Ведь брать уроки 
дехканского мастерства у самого «Ака-
демика полей», согласитесь, дано не 
каждому. Считаю, что именно бла-
годаря той преемственности, сейчас 
дела в крестьянском хозяйстве идут 
хорошо, – считает Б.Аширбеков.

ПОСЛЕСЛОВИЕ К ТЕМЕ 
Простой взгляд на фотографию 

даёт понять: встреча организована 

для патриотического воспитания мо-

лодежи. В центре снимка – герои-

труженики, с которых должно брать 

пример подрастающее поколение. Де-

тей наглядно обучают любви к род-

ной земле, стране, им прививают по-

чтение и уважение к Человеку Труда, 

защитникам Отечества. 

Назвав имена героев и ориентиро-

вочную дату фотографии, постоян-

ный автор «КВ» К.Махамбетов под-

черкнул преемственность поколе-

ний в работе любых специальностей и 

профессий.

– Отрадно, что именно такая не-

разрывная нить обеспечивает связь 

между прошлым, настоящим и буду-

щим. Вот так наглядно передаются 

потомкам знание истории и традиций 

родной земли, которые в свою оче-

редь, дарят им ощущение уверенно-

сти в будущем, – отмечает  

он. – Заметьте, главное – преем-

ственность! Рядом с корифеями ри-

соводства узнаю тогда еще молодо-

го комсомольца Баглана Аширбеко-

ва. Сейчас он не чиновник, а такой 

же прославленный труженик и земле-

делец. Вот к таким мыслям привела 

история этой фотографии.

P.S. Понятно, что автору неизвест-

ны имена и дальнейшая судьба школь-

ников, запечатленных на снимке. Но 

что-то подсказывает, что спустя годы 

из числа этих пионеров также выш-

ли талантливые  земледельцы, учёные, 

инженеры, композиторы, руководи-

тели. Ведь суть этой встречи заключа-

лась в равнении молодых на героев-

тружеников. А может после этой пу-

бликации в редакцию откликнет-

ся кто-то из узнавших себя на снимке 

пионеров. Очень хочется верить в это.

Алибек БАЙШУЛЕНОВ

Фото из личного архива 
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хозяйского 
подхода

Флора и фауна 
требуют

ЧЕСТНОМУ БОЯТЬСЯ НЕЧЕГО
Но когда это случится и произойдет ли 

вообще – официальной информации нет. Зато есть 
обеспокоенность граждан, все думают: что же будет 
дальше, кого будут проверять и какие наказания за 
это предусмотрены? 

Некоторую ясность в эти вопросы на брифин-
ге в региональной Службе коммуникаций внес за-
меститель руководителя  областного департамен-
та госдоходов Еркин Елшибеков.  Он, в частности, 
напомнил, что был введен новый закон, регулирую-
щий мобильные переводы. Основная цель – надзор 
и налогообложение мобильных переводов, имею-
щих характер предпринимательской деятельности.

– Это направлено на выявление скрытых до-
ходов и незарегистрированных предприятий, по-
скольку многие организации получают опла-
ту за товары, услуги с помощью мобильных пе-
реводов на личные счета (магазины, таксисты и  
т.д.) – пояснил спикер. – Кроме того, переводы 
часто принимаются без выдачи чеков. В соответ-
ствии с этим, с 2024 года банковские организации 
будут предоставлять данные по мобильным пере-
водам индивидуальных предпринимателей. По-
ступление информации из банков осуществляется  
поэтапно. 

По его словам, на сегодня информация получе-
на только по итогам 2022 года по государственным 
служащим, приравненным к ним лицам и их супру-
гам. На 1 января 2024 года по региону зарегистри-
ровано 62601 индивидуальный предприниматель и 
11785 юридических лиц. Меры контроля направле-
ны на то, чтобы не повлиять на добросовестных на-
логоплательщиков и выявить скрытые доходы и не-
зарегистрированных предпринимателей. 

– При этом физические лица могут совершать 
и принимать мобильные переводы для своих лич-
ных целей (перечисление средств родственникам, 
друзьям, помощь родителям и детям, а также по 
другим жизненным обстоятельствам), – отметил 
Е.Елшибеков. – Декларировать такие отчисления 
не нужно, поскольку они не относятся к доходу фи-
зического лица. Декларированию подлежат только 
отчисления, направленные на получение дохода.

Что касается контрольных мероприятий, то на 
первом этапе проводится камеральный контроль 
по двум направлениям: регистрация деятельности 
в налоговых органах и снижение доходов. В целом 
камеральный контроль направлен на предоставле-
ние налогоплательщикам возможности самостоя-
тельно устранять нарушения. В связи с этим будут 
направлены уведомления с информацией о выяв-
ленных нарушениях. Если налогоплатель-
щик согласен с нарушениями, он должен за-
регистрироваться в качестве ИП или подать 
дополнительную декларацию с указанием 
сумм дохода. Если не согласен, то он впра-
ве дать разъяснения об их отсутствии, при-
ложив подтверждающие документы. 

При неисполнении уведомления назнача-
ется налоговая проверка, в ходе которой за-
прашивается полная информация по счету у 
банков и выносится фактическое решение о 
наличии или отсутствии нарушений.

Спикер напомнил, что за услуги без реги-
страции ИП предусмотрена административ-
ная ответственность в виде штрафа от 15 до 
100 МРП. За сокрытие доходов – штраф в 
размере 200 процентов от суммы неуплачен-
ных налогов. В случае повторения – 300 про-
центов. За невыдачу чека – от 15 до 50 МРП.   

К тому же, когда отдельные предприни-
матели отказываются принимать безналич-
ные платежи, требуя оплаты наличными 
деньгами за реализованный товар или ока-
занные услуги, это незаконно. Нормами За-
кона РК «О платежах и платежных  систе-
мах» предусмотрены различные способы 
оплаты - банковской картой, QR-платежом 
или наличными деньгами (статья 25). За от-
каз предпринимателей в принятии плате-
жей с использованием платежных карто-
чек предусмотрена административная ответ-
ственность. На первый раз предупреждение, 
при повтором нарушении - штраф в разме-
ре 40 МРП.

Как уже говорилось, меры контроля дей-

ствуют только на предпринимателей, осущест-
вляющих деятельность без регистрации или скры-
вающих доходы. Налоговый кодекс Казахста-
на предусматривает, что все расчеты должны про-

водиться с помощью контрольно-кассовых ма-
шин –  разъяснительную работу с предпринимате-
лями Минфин проводил на протяжении несколь-
ких лет. Кроме того, мобильные платежи разреше-
ны по QR-коду в приложении банка. А если опла-
ту POS-терминалом не принимают и требуют опла-
ту «наличкой», то можно пожаловаться в комитет  
госдоходов.

– Перед предпринимателями, особенно микро- и 
малым бизнесом, действительно остро стоит вопрос 
своей трансформации, – отметил Е.Елшибеков. – 
Этот выбор придется сделать в ближайшее время, 
поскольку по всем оценкам работать в тени или 
даже в «серой» зоне будет намного дороже.

СООБЩИ И ПОЛУЧИ ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ
Кстати, каждый гражданин страны может внести 

свою лепту в борьбу с нарушениями налогового за-
конодательства. Как рассказал спикер, желающие 
могут сообщать о фактах нарушения. Для этого до-
статочно зарегистрироваться в мобильном прило-
жении «Wipon cashback» и в случае подтверждения 
факта нарушения можно получить вознаграждение. 

«Wipon cashback» – это бесплатное приложе-
ние по обмену информацией, которое доступно 
для скачивания на платформах «App Store» и «Play 
market». На главной странице приложения можно 
воспользоваться популярными услугами или подать  
жалобу. 

– Если вы стали свидетелем отказа выдачи чека 
или приема банковской карты, то для подачи жало-
бы необходимо отправить видео или фото, где за-
фиксировано нарушение, указать адрес и название 
объекта, – пояснил он. – Покупатель для иденти-
фикации сведения о предпринимателе может счи-
тать информацию с QR-кода, размещенного в его 
кассовой зоне. В случае подтверждения обращения 
заявитель получает вознаграждение в размере 1000 
тенге за минусом ИПН. 

Спикер также напомнил, что выдача фискаль-
ного чека гарантирует поступление части с дохода 
продавца в государственный бюджет. А эти сред-
ства, в свою очередь, используются на различного 
рода социальные программы. Поэтому Комитет го-
сударственных доходов призывает всех казахстан-
цев выразить свою гражданскую позицию и помочь 
в выявлении нарушения закона.

ПО СУЩЕСТВУ

«Нал» и «безнал»: 
кто кого?стр. 1

Как поясняется на официальной странице  
«Каспи банка»: «Согласно Налоговому кодексу РК, 
по запросу от налоговой Kaspi.kz обязан переда-
вать список физических лиц, которые получают 
более 100 переводов на Kaspi Gold в месяц от раз-
ных людей в течение трех месяцев подряд. 

В 2023 году началась передача информации в 
отношении госслужащих и их супругов по итогам 
2022 года. 

В 2024 году в список добавят работников госу-
дарственных учреждений, квазигосударственного 
сектора и их супругов, которые принимали пере-
воды в 2023 году. 

В 2025 году — индивидуальных предпринима-
телей, руководителей, учредителей и акционеров 
компаний, а также лиц, которые имеют в них долю, 
и их супругов. Проверка пройдет за 2024 год.

В 2026 году это коснется всех физических лиц. 
Данные будут передаваться за 2025 год. 

Пример: в январе, феврале и марте вы каждый 
месяц получали более 100 переводов на Kaspi 
Gold. Kaspi.kz сообщит об этом в налоговую. 

Если вы получаете переводы от друзей и близ-
ких, вам не о чем беспокоиться. В соответствии 
с требованиями сохранности банковской тайны, 
данные о ваших переводах налоговым органам пе-
редаваться не будут. Вы можете, как и прежде со-
вершать и принимать переводы в личных целях».

 Инна БЕКЕЕВА
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УТРЕННИК
Здравствуй, Дедушка Мороз!
Скоро наступит Новый год. У каждого человека этот праздник ассоциируется с новыми надеждами, сча-

стьем, весельем и улыбками. Дети ждут сказочного волшебства, подарков от Деда Мороза и Снегурочки, 
старательно готовятся к новогоднему торжеству, учат стихи и песни. Воспитатели дошкольных учрежде-
ний создают для ребят праздничную атмосферу и интересно проводят утренники. Такое торжество для де-
тей организовали и в Кызылорде в детском саду «Балнур-Орда». 

…Красиво оформленные фотозоны, ярко светящиеся гирлянды и другие новогодние украшения напо-
минают о мечтах и сказках. Малыши средней группы, облаченные в костюмы Санта-Клауса, хором позва-
ли главных гостей праздника – Дедушку Мороза и Снегурочку. И вот они появились словно из волшебной 
сказки, и зажгли новогоднюю елку-красавицу. Был здесь и символ уходящего года – Заяц, который побла-
годарил всех за отлично проведенное время. Появился на торжестве и Дракон, под покровительством ко-
торого пройдет грядущий год. 

Дошколята с удовольствием танцевали, водили хороводы вокруг елки, рассказывали стихи, пели песни, 
играли.  А Дед Мороз и Снегурочка за это подарили всем сладкие подарки. Детская улыбка и счастливые 
глаза малышей – самое большое богатство в мире.

– Для нас очень важно создать такую атмосферу, чтобы дети чувствовали себя в нашем заведении как 
дома и с радостью приходили к нам. Поздравляю всех с  наступающим Новым годом! – сказала директор 
детского сада Айгерим Оскенбаева.

Довольные родители поблагодарили сотрудников дошкольного учреждения за прекрасный праздник. 
Перизат БАКТИЯРКЫЗЫ

Жизнь по совести

Одиннадцатого января т.г. 
исполняется 80 лет государ-
ственному и общественному 
деятелю Оналбеку Сапиеву.

В    первые увидел Оналбека Са-
пиевича на пленуме обко-
ма комсомола в Доме полит-

просвещения 27 сентября 1977 года, 
когда его избирали первым секрета-
рем Кызылординского обкома комсо-
мола. С тех пор прошло почти полве-
ка, но наши пути часто пересекались 
в силу того, что я работал под его ру-
ководством и в комсомоле, и в об-
ластном комитете партии, а послед-
ние почти четверть века мы живем 
рядом в Астане.  

Он родился в семье колхозников 
Сапи Кудайбергенова и Урхии Аби-
шевой в селе Озгент Жанакорганско-

го района, которое известно как свое-
образная кузница кадров, взрастившая 
таких государственных деятелей, как 
Исатай Абдукаримов, Сейлбек Шауха-
манов, Бердибек Сапарбаев, Мухамед-
жанов Гафур и других. Трудовую дея-
тельность после школы начинал чаба-

ном в колхозе «Октябрь» (ныне село Кожакент). Потом были годы учебы в 
вузе, работа в комсомольских, партийных и исполнительных органах стра-
ны. С декабря 1997 по декабрь 2008 года – депутат Сената Парламента РК. 

Где бы ни работал О.Сапиев, его всегда отличали высокая интеллигент-
ность, простота, искренность и скромность. Его искрящиеся добротой глаза 
и открытый взгляд как бы говорили: «Не стесняйся, говори все, что наболело, 
не паникуй, не боги горшки обжигают». Яркая убедительность его слов, же-
лезная логика были результатом напряженной и активной деятельности над 
собой. Как педагог и должностное лицо, он постоянно занимался над повы-
шением своих профессиональных квалификаций. Окончил Высшую комсомоль-
скую школу при ЦК ВЛКСМ, Академию общественных наук при ЦК КПСС. 

По жизни он тесно общался со многими людьми из разных уголков плане-
ты. Были здесь горняки, золотодобытчики и металлурги Рудного Алтая, ко-
раблестроители и оленеводы Заполярья, лесорубы и камнетесы Карелии, зем-
ледельцы, животноводы и рыбаки земли Сыра, должностные лица централь-
ных и региональных органов власти, коллеги по работе как внутри страны, 
так и за её пределами, парламентарии многих государств. При этом основой 
и кредом всей его жизни было и есть – жить по совести, жить честно, жить 
во благо людей, которые вручили тебе мандат доверия.

Видел Оналбека Сапиевича на разных выборных должностях, во многих 
властных структурах.  И когда он был первым секретарем обкома комсомо-
ла и председателем Сырдарьинского райисполкома, и первым секретарем Жа-
лагашского райкома партии, и секретарем обкома партии, и акимом Сырда-
рьинского района, и народным избранником – депутатом Сената Парламен-
та РК. И всегда у него на первом месте были интересы людей, которые дове-
рили ему свою судьбу. 

Почти треть сознательной жизни наш земляк посвятил делу вос-
питания молодежи. В 1969-1981 годы был секретарем комите-
та комсомола Усть-Каменогорского педагогического институ-

та, секретарем, вторым секретарем Восточно-Казахстанского обкома 
комсомола, ответственным организатором ЦК ВЛКСМ, первым секре-
тарем Кызылординского обкома комсомола. Эти годы, по словам Оналбе-
ка Сапиевича, стали годами поиска и раскрытия творческого потенци-
ала, развития организаторских способностей, умения общаться с людь-
ми. Здесь сформировался его характер, закалилась воля, он укрепил свои 
организаторские способности. Комсомол для него стал колыбелью чести, 
духа и истинного патриотизма, он полностью отдавал себя порученному 
делу. Благодаря этому молодежному движению значительно вырос про-
фессиональный уровень Онекен как управленца и менеджера.

Областная комсомольская организация в этот период (1977-1981 годы) 
в среднем насчитывала в своих рядах около 80 тысяч юношей и девушек, 
или 14 процентов от всего населения области, т.е. каждый седьмой жи-
тель региона был комсомольцем. Земля Сыра в те годы была больше ориен-
тирована на орошаемое земледелие и реализацию продовольственной про-
граммы. Здесь производилось более 2/3 объема риса, производимого в Ка-
захстане, готовилось около четверти каракульских смушек от союзно-
го объема. В сельскохозяйственном производстве трудилось около 19 ты-
сяч комсомольцев, а каждый третий труженик села был в возрасте до 
30 лет. При этом ощущалась острая нужда в механизаторах, нехват-
ка чабанов, текучесть кадров молодых строителей.  Поэтому областной 
комитет комсомола первостепенное внимание уделял качественному и  
своевременному комплектованию ГПТУ, СПТУ, совершенствованию  
обучения в них и дальнейшему закреплению выпускников училищ на важ-
нейших народнохозяйственных объектах. Ежегодно на фермы направля-
лось до 800 юношей и девушек по комсомольским путевкам, около пяти 
тысяч молодых людей получали специальность механизатора в системе  
профтехобразования. 

Наряду с этим дальнейшее развитие получило жахаевское движение в 
рисоводстве, шла борьба за казахстанский миллион голов в овцеводстве, 
активно велось строительство на Всесоюзной ударной комсомольской 
стройке «Рисовые инженерные системы Кызылординской области», шел 
обмен комсомольских документов. На стройках от предгорий Каратау 
до Арала трудилось около 10 тысяч юношей и девушек, 39 комсомольско-
молодежных коллективов. 

Во второй половине 70-х годов, когда в областном центре стала остро 
ощущаться нехватка рабочих-строителей, по инициативе обкома и гор-
кома комсомола, комсомольцы – выпускники средней школы № 140 об-
ратились к выпускникам общеобразовательных школ города с призывом 
«С аттестатом – на стройку!». Тогдашнему руководству обкома и гор-
кома комсомола пришлось активно поработать в этом направлении. В 
1977 году были сформированы первые комсомольско-молодежные бригады 
из вчерашних школьников. Кто-то из них закрепился на стройке, кто-то 
избрал другую специальность, но первую трудовую закалку они получили 
на строительстве родного города.

Ежегодно свыше тысячи студентов и учащихся техникумов обла-
сти в составе студенческих строительных и механизированных 
отрядов принимали активное участие в строительстве жизнен-

но важных объектов на селе, уборке урожая риса, других зерновых.
Большой популярностью у подростков и детей области пользовались 

соревнования на призы ЦК ВЛКСМ «Кожаный мяч», «Золотая шайба», 
«Белая ладья», «Зарница» и другие. А названия ансамблей «Сыр сұлуы», 
«Нұргүл», «Целина», сформированных из студенческой молодежи соот-
ветственно педагогического института, педучилища и филиала ДГМСИ, 
были широко известны и за пределами Приаралья.  

Труд молодых передовиков производства, отличников учебы, настав-
ников молодежи отмечался высокими наградами. Лауреатами премии 
Всесоюзного Ленинского комсомола стал рисовод колхоза «Коммунизм» 
Шиелийского района Баглан Аширбеков, Ленинского комсомола Казах-
стана – чабан совхоза «Аральский» Аральского района Конырбай Коны-
сов, рисовод совхоза имени Г.Муратбаева Казалинского района Кундиль-
да Тулегенов, механизатор совхоза «Теликольский» Шиелийского райо-
на Жадыра Таспамбетова, впоследствии ставшая Героем Социалисти-
ческого Труда. 

Как руководитель областного союза молодежи, О.Сапиев тщатель-
но и ответственно подходил к формированию аппарата обкома комсо-
мола, секретарей горрайкомов комсомола, скрупулезно изучал их профес-
сиональные, деловые и моральные качества. Иногда сам выезжал в тру-
довые коллективы, чтобы воочию познакомиться с предполагаемым кан-
дидатом. Многие из той плеяды комсомольских вожаков, работавших 
под его началом (К.Кошербаев, Б.Каюпов, Б.Оразов, А.Абдыкалыкова, 
Г.Алтынбекова, Б.Ермакашев, Т.Рамазанов, Р.Мамбетов, Ж.Бекжанов, 
Б.Мырзабеков, З.Агдавлетов, М.Есмаханов, Т.Байхожаев, Е.Алдонгаров 
и др.), были впоследствии выдвинуты на вышестоящую самостоятель-
ную работу, стали государственными деятелями, возглавляли департа-
менты, управления, службы не только в области, но и за её пределами, в 
центральных органах власти. 

Весь опыт, наработанный О.Сапиевым в союзе мо-
лодежи, пригодился ему в дальнейшей жизни. По-
сле окончания Академии общественных наук его 

избрали председателем Сырдарьинского райисполкома – 
региона, который был одним из основных поставщиков 
плодоовощной, молочной и животноводческой продукции 
областному центру. Здесь находились современные молоч-
ные комплексы в совхозах имени Кирова (ныне им. Махам-
бетова), Жамбыла (Когалыкол), Абая, «Комсомольский» 
(Кызылжарма). Ежегодно свыше ста миллионов яиц и ты-
сячи тон птичьего мяса производила птицефабрика. В селе 
Талдыарал был заложен современный фруктовый лесхоз, 
который практически до глубокой осени обеспечивал горо-
жан виноградом, до весны следующего года – яблоками. На 
озере Иирколь и его разливах было прудовое хозяйство, ко-
торое ежегодно пополняло продовольственную корзину об-
ласти 600 тоннами рыбы.

На территории района находилось опытное хозяйство 
каракулеводства имени Амангельды, рекомендации уче-
ных которого повсеместно внедрялись во всех овцеводче-
ских хозяйствах области. Под руководством сырдарьин-
ского ученого-зоотехника Н.Жундабекова был создан ка-
ракульский овцесур бухарского типа с золотистой и сере-
бристой расцветками. Первые цеха по переработке и по-
шиву изделий из каракуля и овчины зародились именно в 
этом хозяйстве. 

Своеобразными опытными полигонами рисосея-
ния и сельхозтехники стали в эти годы опытное хозяй-
ство КазНИИ риса, зональная опытная МИС (машинно-
испытательная станция). Именно учеными Института 
риса был впервые апробирован и выведен на рисовых делян-
ках опытного поля новый сорт риса – «Ақмаржан», ко-
торый практически был районирован на всей территории 
Казахстана. А на МИС проходила испытание новая сель-
хозтехника, которая только после рекомендаций испыта-
телей внедрялась в производство. 

Сырдарьинский район все эти годы успешно выполнял 
государственные планы. Как руководитель региона, ра-
ботая бок о бок с первым секретарем райкома партии 
Е.Джунусбаевым, Оналбек Сапиевич брал на вооруже-
ние многие элементы стиля работы старшего товарища, 
всегда с уважением относился к этой личности. 

В августе 1985 года партийцы Жалагашского райо-
на доверили ему судьбу жителей региона, избрав его пер-
вым секретарем райкома партии. Первым серьезным эк-
заменом для него после К.Казантаева, которого он сменил 
в этой должности, была уборка урожая риса в одном из 
главных житниц низовьев Сырдарьи. Начиналась она не-
легко. Было некоторое отставание в начале жатвы, но к 
концу уборочной ситуация выправилась. Район обеспечил 
выполнение государственных заготовок сдачи зерна объе-
мом свыше 78 тысяч тонн, при этом с самым высоким уро-
жаем по области – 49,3 центнера, что на 2,7 центнера 
больше, чем среднеобластная урожайность. Всего же за 
пятилетку Жалагашский район в хлебный каравай обла-
сти внес около 400 тысяч зерна.

В 1986 году Жалагашский район успешно справился со 
многими плановыми показателями, как в полеводстве, 
так и животноводстве. Было сдано государству свыше 70 
тысяч тонн зерна, около 2,6 тыс. тонн мяса, свыше 4 тыс. 
тонн молока. Возросло по сравнению с предыдущим годом 
поголовье крупного рогатого скота, лошадей, их маточное 
поголовье. Было начато строительство двух средних школ 
в совхозе «Жалагашский» (ныне – Каракеткен) и в район-
ном центре. 

В 1987 году Оналбека Сапиева по предложению первого 
секретаря обкома партии Еркина Ауельбекова избрали се-
кретарем обкома партии, курирующим вопросы идеологии, 
культуры, образования и здравоохранения.  Уже в те годы 
требовалась коренная перестройка стиля и методов рабо-
ты руководителей, поворота всей массово-политической 
деятельности партийных организаций к нуждам и запро-
сам людей. Понимая это, Оналбек Сапиевич призывал пар-
тийцев: «Невозможно добиться результата, если просто 
пытаться навязать свои взгляды, действовать в старом 
стиле, прибегая к наивной агитации, громогласным лозун-
гам. Для достижения цели требуются постоянный и ува-
жительный диалог с народом, конкретные дела. Необхо-
димо шире использовать возможности различных собра-
ний, сходов, митингов, СМИ, работы непосредственно с 
каждым».

Новым содержанием наполнились проводимые на пла-
новой основе единые политдни, Дни животноводов, Дни 
открытых дверей. Все первые руководители регионов, об-
ластных ведомств, городских и районных органов раз в ме-
сяц встречались в низовых трудовых звеньях и отчиты-
вались перед населением, коллективами, причем и в от-
даленных отгонных участках животноводства. По всем 
вопросам жителей давались разъяснения в ходе встреч, 
а по тем, которые требовали дополнительного рассмо-
трения или изыскания финансовых, материальных ресур-
сов, систематизировались и по ним в течение месяца да-
вались соответствующие пояснения в областных и район-
ных СМИ в специальных рубриках «Был задан вопрос». Си-
стематически эта работа анализировалась и рассматри-
валась на заседаниях бюро и секретариата обкома пар-

тии, принимались дисциплинарные меры к должностным 
лицам, ослабившим связь с людьми.   

В Дни открытых дверей руководители города (района) 
вместе с главами коммунальных служб встречались с на-
селением на открытых площадках  микрорайонов, инфор-
мировали их о текущей ситуации на закрепленных терри-
ториях, выслушивали жалобы и претензии граждан, при-
нимали меры по устранению недостатков. Такой диалог и 
обратная связь посредством прямых ответов на постав-
ленные проблемы, а также последующее информирование 
населения, используя возможности СМИ, снижало градус 
социальной напряженности, находило понимание со сто-
роны населения. 

По инициативе О.Сапиева был составлен график вы-
ступления первых руководителей по телевидению в пря-
мом эфире, в ходе которых они отвечали на вопросы жи-
телей регионов. 

В центре внимания секретаря обкома партии постоян-
но были вопросы укрепления материальной базы учрежде-
ний здравоохранения, образования и культуры. В эти годы 
были построены областная инфекционная, Аральская рай-
онная больницы, ряд школ, другие социально-культурные 
объекты. Достаточно сказать, что по области в 1986-
1991 годы за счет введенния этих объектов в эксплуата-
цию количество больничных коек увеличилось на 650 еди-
ниц, ученических мест на – 33665, в детских садах – на 
7075 единиц. Началось возведение современного област-
ного диагностического центра, которое было завершено в 
короткие сроки силами местных проектировщиков, стро-
ителей и в 1992 году начал свою деятельность.  

Традиционными на земле Сыра стали айтысы акынов. 
О.Сапиев был одним из ярых пропагандистов этого вида 
творчества среди населения.  

19 мая 1988 года в Жанакоргане торжественно отме-
чался юбилей народного акына Казахстана Манапа Ко-
кенова. Были приглашены айтыскеры из других регионов 
страны, секретарь ЦК Компартии Казахстана Узбекали 
Джанибеков, съемочная группа Центрального телевиде-
ния. Чуть позже, в августе этого года, репортаж с этого 
праздника был показан по центральному телевидению на 
территории всего СССР.

По инициативе Оналбека Сапиевича в 1990 году в 
Кызылординском педагогическом университете 
открылась кафедра «Народное пение» –  завет-

ная мечта нашего земляка Алмаса Алматова, других пред-
ставителей сыр сүлейлері. Первыми ее студентами стали 
Улжан Байбосынова, Акмарал Ногайбаева, Шолпан Бейм-
бетова, имена которых известны в настоящее время дале-
ко за пределами Приаралья. 

В 1992-1997 годы О.Сапиев возглавляет Сырдарьинский 
район, вначале был председателем районного совета, а за-
тем главой администрации (акимом). Сразу отмечу, что 
для всего Казахстана и постсоветского пространства на-
чало 90-х годов прошлого столетия было очень тяжелым. 
Его период работы в качестве главы района по времени  
совпало с обвалом экономики, разрывом хозяйствен-
ных связей, галопирующей инфляцией, обнищанием людей 
вследствие потери постоянной работы из-за закрытия 
предприятий и отсутствия рынка сбыта после развала 
СССР. Приходилось на ходу учиться особенностям перехо-
да от плановой экономики к рыночной, от однопартийной 
административной системы к демократической, реши-
тельно преодолевать сложившиеся за десятилетия сте-
реотипы мышления жизни.

Со своей командой Оналбек Сапиевич стремился про-
водить реформы последовательно, настойчиво, стремясь 
встряхнуть людей, кардинально изменить их сознание, 
но при этом не допустить социальных потрясений. Шли 
институциональные преобразования, которые могли вы-
звать хаос. И им удалось, несмотря на все трудности того 
периода, сохранить мир и спокойствие в районе.

Он и его подчиненные шли в «люди», разъясняли раз за 
разом, что только полагаясь на свои силы, можно добить-
ся успеха. Подчеркивали, что уповать на чью-то милость 
нельзя, «все в ваших руках». Только инициатива и само-
стоятельность позволят выжить в этих сложных усло-
виях. И люди поверили ему. В районе в эти годы не было 
каких-либо социальных взрывов, жесткого противостоя-
ния властям в реализации реформ. 

Осенью 1997 года, опираясь на Конституцию РК, при-
нятую в 1995 году, веря в демократические преобразова-
ния, О.Сапиев принял участие в альтернативных выбо-
рах в Сенат Парламента, в ходе которой одержал побе-
ду. Позже он повторит этот успех во второй раз и бу-
дет в составе Сената в течение 11 лет – до декабря 
2008 года. Состоял членом Комитета по международ-
ным делам, обороне и безопасности, а также постоянно-
го Комитета по аграрным вопросам и охране окружаю-
щей среды. Входил в состав группы сотрудничества с Со-
ветом Федерации Федерального собрания Российской Фе-
дерации, Сенатом Французской республики, Консульта-
тивным Советом Королевства Саудовской Аравии. За пе-
риод парламентской деятельности он несколько раз об-
ращался с депутатским запросом к Премьер-Министру 
РК, руководителям республиканских министерств и  
ведомств.

В часы досуга Оналбек Сапиевич любит читать клас-
сиков мировой литературы, произведения прозаи-
ков и поэтов Казахстана, поудить рыбу, полюбо-

ваться природой. Свободно декламирует отдельные произве-
дения Александра Пушкина, известных поэтов Степи. Хоро-
шо владеет пером и ораторским искусством, его выступле-
ния, даже на семейных мероприятиях, несут смысловую на-
грузку, философский оттенок, нацеливают окружающих на 
добро и созидание.   

Были ли недостатки и упущения в деятельности Онал-
бека Сапиевича? От просчетов никто не застрахован, по-
скольку приходилось многие вопросы решать на марше. От-
сюда были ошибки и конфликты. Иногда эмоциональные чув-
ства зашкаливали. Порой приходилось идти против своей 
воли и желания, поскольку ответственность не позволяла 
ему действовать по-другому, проявлять расслабленность и 
благодушие. 

Многим из нас импонировало и то, что он не любил по-
казуху и внешние атрибуты, сопутствующие многим про-
пагандистским акциям. Всегда просил подчиненных обхо-
диться без излишней помпезности, шумихи, суеты и авра-
лов при проведении каких-либо мероприятий. Скромность 
и сдержанность отличали его и при проведении семейных  
торжеств. 

Вот как отзывается о своем коллеге Почетный граж-
данин Кызылординской области, последний председатель  
облисполкома Виталий Брынкин: 

«Мы с Оналбеком Сапиевым прошли немалый жизнен-
ный путь и в комсомоле, и коллегами по партийной рабо-
те в Кызылординской области. Рука об руку трудились в по-

следующий постсоветский период. И всегда нас объединяла 
внутренняя близость понимания и оценки порой непростых 
жизненных и рабочих ситуаций. Впоследствии жизнь разве-
ла. Каждый занимался тем, что отвела ему судьба.

Жизнь рядом прошла большая, порой в очень непростых 
условиях, и дала мне возможность не раз убедиться в том, 
что Оналбек Сапиев не станет жертвовать собственным 
достоинством и честью ради каких бы то ни было меркан-
тильных интересов. Ни в каких, даже самых щепетильных 
ситуациях независимо от статусности оппонента он не бу-
дет опускать глаза в прямом разговоре. Это правильный, по-
лезный и очень нужный людям человек! Рад и горжусь, что 
имею возможность сказать об этом».

  Заслуги Оналбека Сапиевича перед Отечеством отме-
чены высокими государственными наградами. Он Почетный 
гражданин Кызылординской области, награжден Почетным 
знаком ВЛКСМ, которого удостоились лишь несколько мо-
лодежных вожаков из Казахстана. 

Его тылом и надежной опорой всегда были супруга – Ка-
ирзада (Зада апай, как мы её называем), дети и внуки, под-
вигавшие Онекена на позитив и добрые дела. Две дочери – 
преподаватели вузов, сын – дипломат, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол РК. 

В последние годы Онекена беспокоит здоровье, не позволяя 
ему участвовать на многих мероприятиях государственного 
и общественного масштаба, выезжать за пределы столицы.  

Крепкого здоровья, Вам, уважаемый Оналбек Сапиевич! 
Оптимизма и всего наилучшего!

Кенес МАХАМБЕТОВ, 
ветеран труда, Астана

В интересах молодежи  

Линии судьбы

Славит человека труд
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Сообщение о новых составах 
территориальной избирательной комиссии 

Кызылординской области 
В соответствии со статьей 20 Конституционного закона Республики Казахстан «О 

выборах в Республике Казахстан», статьей 6 Закона Республики Казахстан «О мест-
ном государственном управлении и самоуправлении в Республике Казахстан» ре-
шением 9-й сессии Кызылординского областного маслихата №73 от 26 декабря 2023 
года избран новый состав территориальной избирательной комиссии Кызылордин-
ской области.

Ерсултанов Адилбек Бурибаевич – председатель, Накипов Болат Нуржигитович – 
заместитель председателя, Сырлыбаева Аягуз Муратбековна – секретарь, члены ко-
миссии: Ідірісов Бахытжан Жеткерұлы, Ахмет Берлібек Әнуарбекұлы, Тагибергенов 
Абай Тагибергенович, Турабаев Еркин Ермаганбетович.

Местонахождение: 120003, город Кызылорда, ул.Бейбарыса Султанаа, 1, здание 
«Дома областных управлений», блок Б, кабинеты №337, 338, 340.

В соответствии с подпунктом 7-1) пун-
кта 1 статьи 6 Закона Республики Казах-
стан от 23 января 2001 года «О местном го-
сударственном управлении и самоуправ-
лении в Республике Казахстан» Кызылор-
динский областной маслихат РЕШИЛ:  

1. Избрать состав Кызылординской 
областной избирательной комиссии со-
гласно приложению 1 к настоящему  
решению.

2. Отменить некоторые решения Кы-
зылординского областного маслихата 
согласно приложению 2 к настоящему 
решению.

3. Настоящее решение вводится в дей-
ствие с 1 января 2024 года

Председатель Кызылординского 
областного маслихата

Н. Байкадамов

Приложение 1 к решению Кызылординского областного маслихата
от «26» декабря 2023 года №73  

Кызылординская областная избирательная комиссия
(Адрес: город Кызылорда, улица  Бейбарыса Султана, 1, 

здание «Дома областных учреждений»)

р/с Ф.И.О. членов комиссии       Наименование партий, 
общественных организаций   

1 Ерсултанов Адилбек 
Бурибаевич

партия AMANAT 

2 Накипов Болат Нуржигитович Народно-демократическая патриотическая 
партия «Ауыл» 

3 Ідірісов Бақытжан Жеткерұлы Демократическая партия Казахстана 
«Ақжол»

4 Сырлыбаева Аягуз 
Муратбековна

Народная партия Казахстана

5 Ахмет Берлібек Әнуарбекұлы партия «Respublika» 

6 Тагибергенов Абай 
Тагибергенович

Общественное объединение «Қызылорда 
қаламгерлерінің Қауымдастығы» 

7 Турабаев Еркин 
Ермаганбетович

Общественный фонд «Центр развития 
инновационных идей «Самұрық» 

1. №290 от 11 января 2019 года «Об 
избрании состава Кызылординской об-
ластной избирательной комиссии»;

2. №442 от 29 мая 2020 года «О вне-
сении изменений в решение №290 от 11 
января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании соста-
ва Кызылординской областной избира-
тельной комиссии»»;

3. №450 от 16 июня 2020 года «О вне-
сении дополнений в решение №290 от 11 
января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании соста-
ва Кызылординской областной избира-
тельной комиссии»»;

4. №505 от 21 октября 2020 года «О 
внесении изменений в решение №290 от 
11 января 2019 года Кызылординского 
областного маслихата «Об избрании со-
става Кызылординской областной изби-
рательной комиссии»»;

5. №512 от 28 октября 2020 года «О 
внесении дополненй в решение №290 от 
11 января 2019 года Кызылординского 
областного маслихата «Об избрании со-
става Кызылординской областной изби-
рательной комиссии»»;

6. №20 от 17 марта 2021 года «О вне-
сении изменения в решение №290 от 11 
января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании со-
става Кызылординской областной из-
бирательной комиссии»»;

7. №28 от 14 апреля 2021 года «О вне-
сении дополнения в решение №290 от 11 
января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании соста-
ва Кызылординской областной избира-
тельной комиссии»»;

8. №51 от 10 сентября 2021 года «О 
внесении изменения в решение №290 от 
11 января 2019 года Кызылординского 
областного маслихата «Об избрании со-
става Кызылординской областной изби-
рательной комиссии»»;

9. №89 от 14 марта 2022 года «О внесе-
нии дополнения в решение №290 от 11 

января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании соста-
ва Кызылординской областной избира-
тельной комиссии»»;

10. №102 от 15 апреля 2022 года «О 
внесении изменения в решение №290 от 
11 января 2019 года Кызылординского 
областного маслихата «Об избрании со-
става Кызылординской областной изби-
рательной комиссии»»;

11. №124 от 11 июля 2022 года «О вне-
сении изменения в решение №290 от 11 
января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании соста-
ва Кызылординской областной избира-
тельной комиссии»»;

12. №130 от 19 августа 2022 года «О 
внесении дополнений в решение №290 
от 11 января 2019 года Кызылординско-
го областного маслихата «Об избрании 
состава Кызылординской областной из-
бирательной комиссии»»;

13. №167 от 30 декабря 2022 года «О 
внесении изменений в решение №290 от 
11 января 2019 года Кызылординского 
областного маслихата «Об избрании со-
става Кызылординской областной изби-
рательной комиссии»»;

14. №178 от 17 января 2023 года «О 
внесении изменений в решение №290 от 
11 января 2019 года Кызылординского 
областного маслихата «Об избрании со-
става Кызылординской областной изби-
рательной комиссии»»;

15. №18 от 24 апреля 2023 года «О вне-
сении изменений в решение №290 от 11 
января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании соста-
ва Кызылординской областной избира-
тельной комиссии»»;

16. №25 от 30 мая 2023 года «О внесе-
нии дополнения в решение №290 от 11 
января 2019 года Кызылординского об-
ластного маслихата «Об избрании соста-
ва Кызылординской областной избира-
тельной комиссии»».

График приема граждан по личным вопросам руководством 
ГУ «Управление координации занятости и социальных 

программ Кызылординской области» на  І  квартал 2024 года
Ф.И.О. Должность Дата приема Время 

приема 
Адрес  

государственного 
органа, 

приемный 
кабинет

Контактный 
телефон

Жанабаев 
Габит 

Жумабекович

Руководитель Понедельник
Вторник

Среда
Четверг

Пятница

9:00-13:00, 
15:00-19:00.

г. Кызылорда,
ул. Бекзатхана 
Аскара, №47,

кабинет №201 А

40-08-16

Мынбаев 
Азамат 

Амантаевич

Заместитель 
руководителя 

Понедельник
Вторник

Среда
Четверг

Пятница

9:00-13:00, 
15:00-19:00.

г. Кызылорда,
ул. Бекзатхана 
Аскара, №47,

кабинет №201 Б

27-23-01

Ибраева
Айгуль 

Болатовна

Заместитель 
руководителя 

Понедельник
Вторник

Среда
Четверг

Пятница

9:00-13:00, 
15:00-19:00

г. Кызылорда, 
ул. Бекзатхана 
Аскара, №47,

кабинет №311 А

40-08-17

Даулетбаева 
Жанар 

Жумабековна

Заместитель 
руководителя 

Понедельник
Вторник

Среда
Четверг

Пятница

9:00-13:00, 
15:00-19:00

г. Кызылорда,
ул. Бекзатхана 
Аскара, №47, 

кабинет №210 А

27-01-00

Приложение 2 к решению Кызылординского областного маслихата
от «26» декабря 2023 года №73 

Перечень отмененных некоторых решений Кызылординского областного маслихата

Решение Кызылординского областного маслихата
26 декабря 2023 года          №73          город Кызылорда

Об избрании состава Кызылординской областной 
избирательной комиссии

НА ЛИЧНОМ ПРИМЕРЕ

К примеру, с 1 ноября прошлого 
года муссировались слухи о смене ча-
совых поясов в нескольких областях, 
в том числе в нашем регионе. Но, как 
оказалось, эта новость была, как при-
нято сейчас говорить, «фейком». Сей-
час же по неподтвержденным данным 
ожидаются миллионные выплаты ро-
дителям, родившим детей в первые 
часы наступившего года. 

Слухи об увеличивающихся пособи-
ях гражданам определенной категории 
циркулируют в нашем обществе по-
стоянно и уже как и разговоры о конце 
света настолько наскучили горожанам, 
что иногда даже и при реальном их по-
вышении все не сразу в это верят. Так-
же с пугающей регулярностью возника-
ют слухи об изобретенных чудо-лекар-
ствах, излечивающих от всех болезней.

Еще одна любимая тема интернет- 
фантазеров – это списание кредитов. 
Слухи об этом то и дело возникают 
на бескрайних просторах Всемирной  
паутины. Поскольку кредиты есть 
практически у каждого казахстанца, 
люди охотно в это верят. 

Другие темы, которые поднимают 
в фейковых новостях, – увеличение 
размера пенсии или снижение пенси-
онного возраста. Так, в одном из поя-
вившихся видеороликов утверждалось, 
что якобы уже «с понедельника» пен-
сионеры, малоимущие и другие кате-
гории граждан начнут получать посо-
бие в 300 тысяч тенге.

Также ходили слухи о том, что яко-
бы с 1 июля 2023 года брак в Казахста-
не можно будет зарегистрировать в он-
лайн-формате. Такая «новость» оказа-
лась фейком. Дело в том, что с 1 июля 
браки начали регистрировать сотруд-
ники центров обслуживания населе-
ния, а не РАГСов. При этом для непо-
средственной церемонии заключения 
брака необходимо личное присутствие 
обоих молодоженов. 

ФЕЙКИ В МИРОВЫХ 
МАСШТАБАХ

По материалам республиканских 
СМИ первое место в списке мировых 
фейков занимает пророчество новой 
пандемии. Как сообщает одно из ин-
тернет-изданий, в мае 2023 года ВОЗ 
официально объявила о завершении 
пандемии COVID-19. Прошло совсем 
немного времени, и стали появляться 
фейки о новом вирусе. Очередную не- 
обычайно мощную эпидемию про-
рочили перед началом учебного года. 
Мол, снова все школы закроют и детей 
переведут на дистанционку. Когда это-
го не случилось, конспирологи пошли 
дальше. Появилась новость, что в октя-
бре 2024 года мир охватит «болезнь Х».

На самом деле это не реальное забо-
левание, а лишь теоретические предпо-
ложения. Так ВОЗ назвала необнару-
женную инфекцию, которая в будущем 
может привести к новой эпидемии. 
Чтобы этого не случилось, ученые ис-
следуют известные на сегодня вирусы. 
В ноябре в Сети распространилось со-
общение о новой инфекции под назва-
нием СПАРС. Даже указывалось время 
ее появления – с 2025 по 2028 годы.

«Создатели ложной информации на 

эту тему пугали многомиллионными 
смертями детей и взрослых, обвиняли 
в подготовке к пандемии Белый дом, 
ВОЗ, Всемирный банк и Центр охра-
ны здоровья Джона Хопкинса. Инфор-
мация оказалась ложной. За основу 
была взята методичка для медиков, ко-
торую выпустил институт Джона Хоп-
кинса. Специалисты придумали вирус 
СПАРС, чтобы отрабатывать навыки 
персонала больниц при возникнове-
нии риска новой пандемии», – гово-
рится в сообщении. 

Еще одна новость, в которую люди 
охотно верят – это чипирование. О 
том, что людям вживляют чипы, слухи 
ходили с начала пандемии COVID-19. 
Некоторые в своих предположени-
ях доходили до того, что вакцинация и 
есть это самое чипирование. 

Но в прошлом году люди с богатой 
фантазией отличились особой изобре-
тательностью. Наряду со старыми фей-
ками появилась информация о том, 
что чипирование осуществляется с по-
мощью изотопного начертания. Яко-
бы какие-то инновационные татуиров-

ки будут способствовать подключению 
людей к единому компьютеру. Причем 
тату эти особенные – с квантовой точ-
кой. Сторонники этой теории не смог-
ли доходчиво объяснить, как это будет 
происходить в реальном времени. 

Поскольку в мире все больше гово-
рят о цифровых валютах, конспироло-
ги начали стращать пользователей Ин-
тернета другой историей. Будто бы лю-
дям станут вводить маленький подкож-
ный имплант размером с рисовое зер-
нышко. Без него не будет доступа к 
электронным деньгам, а потому чело-
вечеству грозит голод и нищета. Факт-
чекеры в разных странах доказали, что 
цифровые деньги будут доступны без 
всякого микрочипа.

Также были популярными слухи о 
том, что в еду будут добавлять насеко-
мых, что яйца теперь вовсе не кури-
ные, а искусственные. А еще в нача-
ле прошлого года в Сети начал актив-
но распространяться фейк о «15-ми-
нутных городах». Его создатели утвер-
ждали, что большие города поделят на 
секторы, которые обнесут забором, а 
по периметру выставят блокпосты. Пе-
редвижение между секторами будет за-
прещено, а внутри них власти не раз-
решат пользоваться автомобилями. В 
действительности концепция 15-ми-

нутного города существует. Только со-
здана она не для ограничения людей, а 
для их комфорта. Ее автор – профес-
сор Карлос Морено. О своей идее он 
заявил в 2016 году. По его задумке, в та-
ких городах для людей будет все в ша-
говой доступности: работа, дом, мага-
зины, учреждения образования и ме-
дицины, зоны развлечений. Необходи-
мость в машинах отпадет, потому что 
внутри города можно будет передви-
гаться на велосипеде или ходить пеш-
ком. Из-за этого жизнь людей станет 
спокойнее, не будет автомобильных 
пробок и суеты. Никаких ограничений 
на въезд и выезд из 15-минутного горо-
да не предполагалось. Все это уже вы-
думки конспирологов.

 
ДОВЕРЯЙ, НО ПРОВЕРЯЙ
По мнению психологов, недосто-

верная информация, как правило, ис-
кажена таким образом, чтобы затро-
нуть больные точки и вызвать макси-
мум эмоций. Там, где есть сильные 
чувства, мало разума. Поэтому человек 
на эмоциях активно делится затронув-
шей его информацией, не думая о том, 
насколько она достоверна.

Еще одна причина, из-за чего чело-
век верит фейкам, – это недостаток вре-
мени. Проверка информации требует 
затраты времени, которого, как обыч-
но, не хватает, поэтому человек идет по 
кратчайшему пути, то есть принимает 
первую информацию за истинную.

Также в официальных источниках 
не всегда можно понять, что хотят до-
нести до читателя. Зачастую она напи-
сана чиновничьим языком и бывает 
труднодоступной.

По наблюдениям специалистов, 
верят фейкам и слухам чаще всего те 
люди, которым страшно от нестабиль-
ности. Они ищут объяснения тому, что 
происходит, чтобы окружающие их со-
бытия стали понятными, а градус стра-
ха снизился. 

ВРУНОВ К ОТВЕТУ
Каждый день в Сети появляются но-

вые фейковые рассылки, вводящие 
граждан в заблуждение, а порой и наво-
дящие панику в обществе. Полицейские 
не устают напоминать об уголовной от-
ветственности за подобные выходки. По 
закону правонарушители наказывают-
ся штрафом в размере до трех тысяч ме-
сячных расчетных показателей, или при-
влечением к общественным работам на 
срок до восьмисот часов, либо ограниче-
нием свободы на срок до трех лет, лише-
нием свободы на тот же срок.

Так что, прежде чем распространить 
непроверенную информацию, есть ве-
ский повод хорошо подумать. 

Подготовила 
Анна РОМАНОВА

Ходят слухи по домам
Как показывает история, не проходит ни одного года, что-

бы какие-то завиральные темы не будоражили умы простых 
людей. И если, к примеру, в 2000 году мы всем миром «жда-
ли» конца света, то есть и слухи, которые распространяются 
сугубо в масштабе страны или региона. 

ХресТОМАТия сельского парня
В Шиелийском районе в рамках проекта «Ауыл 

аманаты» одобрено 79 инициатив на 584 миллио-
на тенге. Одна из них – цех по переработке томатов 
производственного кооператива «Барлыбай и K».

Проект инициировал Канат Бар-
лыбайулы, он же руководитель  
кооператива. Он родился и вырос 
в ауле Тонкерис в многодетной се-
мье. Его отец Барлыбай работал в 
одноименном колхозе бригадиром 
полеводческой бригады, поз-
же главным агрономом в 
колхозе «Гигант». Своим 
сыновьям и дочерям он 
привил любовь к земле и 
труду. Весной каждо-
го года семья выходи-
ла на поле, где взрослые 
и дети дружно занима-
лись посадкой бахчи, 
овощей и картофе-
ля. Конечно, ребята 
впоследствии раз-
летелись из родно-
го гнезда, но всех 
их отличает тру-
долюбие. Особен-
но любознатель-
ным был Канат, 
который задавал 
отцу множество 
вопросов по воз-
делыванию различных 

сельхозкультур. Он не боялся экс-
периментировать. Научившись у 
отца возделыванию овощей на от-
крытом грунте, он начал выращи-
вать их и в теплице. 

Также Каната отличают такие 

качества, как постоянное самосо-
вершенствование и тяга к знаниям.  
Он окончил Западно-Казахстан-
ский сельскохозяйственный инсти-
тут в Уральске, позже получил эко-
номическое образование в одном из 
университетов Тараза. Хорошее зна-
ние основ агрономии, экономики и 
бухгалтерского учета здорово помо-
гают ему в работе. Поэтому неуди-
вительно, что он грамотно подго-
товил конкурсный проект для про-
граммы «Ауыл аманаты». Его ини-
циативу одобрили, на выделенный 
кредит он построил в аульном окру-
ге Байтерек цех по переработке то-
матов, где трудоустроил шесть без-
работных жителей. 

В прошлом году работники 
ПК «Барлыбай и K» собрали с 

полей 100 тонн помидоров и 80 
тонн бахчевых культур. Про-

дукцию отправили в Аста-
ну, Шымкент, Актобе, Кы-
зылорду, Жезказган и дру-
гие регионы Казахстана. 

Максут ИБРАШЕВ

СОЦИУМ

«ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ»
В управлении координации занятости и  социальных программ Кызылординской области дей-

ствует «телефон доверия»: (8 7242) 27-02-06.
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НА РИНГ ПРИГЛАШАЮТСЯ

Четверо кызылординских масте-
ров кожаной перчатки отправи-
лись в расположение национальной 
сборной Казахстана.

В частности, боксеры Камшыбек Кун-
кабаев, Турсынбай Кулахмет, Азамат Бек-
тас и Нурсултан Алтынбек с 5 по 23 января 
примут участие в учебно-тренировочном 
сборе по общей физической подготовке, 
который пройдет на базе Олимпийского 
центра «Ак Булак» в Алматинской области.

Как проинформировал старший тренер 
области Жамиль Жусупов, календарь на-
чавшегося олимпийского года весьма на-
сыщенный. До ОИ в Париже наши зем-
ляки примут участие в ряде крупных меж-
дународных соревнований. Ближайшие 
из них – в феврале 75-й международный 
турнир «Странджа» в Болгарии, в марте –  
33-й турнир «Жемчужина Адриатики» в 
Черногории. А официальные отборочные 
турниры на олимпийские игры  пройдут с 
29 февраля по 12 марта в Италии, с 23 мая 
по 3 июня в Таиланде.

Также напомним, что в октябре т.г. чем-
пионат мира по боксу среди женщин впер-
вые пройдет в Астане.

НА ПУТИ К ЧЕМПИОНАТУ АЗИИ

К ответственным стартам 2024 
года начали подготовку и штанги-
сты области. Так, позавчера в гор-
ный спортивно-оздоровительный 
комплекс «ALMA-TAU» под Шым-
кентом на УТС  отправились ше-
стеро кызылординских  
штангистов. 

Как сообщил старший тренер области 
по тяжелой атлетике Женис Алдабергенов, 
в состав мужской национальной сборной 
страны вызваны Азамат Толеген и Максат 
Куанткан, женской – Айсамал Сансызбае-
ва, Алтынай Танирбергенова, Аянат Жума-
гали и Динара Кипшакбай.

В текущем году казахстанские штан-
гисты для получения лицензии на XXXIII 
летние Олимпийские игры в Париже при-
мут участие в двух обязательных соревно-
ваниях – чемпионате Азии (5-15 февраля, 
Ташкент) и Кубке мира (31 марта-11 апре-
ля, Пхукет, Таиланд).

ОТМЕЧЕНЫ ЛУЧШИЕ

В Жанакоргане в молодежном 
ресурсном центре «Ордакент» ито-
ги спортивного сезона-2023 подве-
ли представители районной специ-
ализированной детско-юношеской 
школы олимпийского резерва №7.

На собрании руководитель районного 
отдела культуры и спорта Абылкаир Сыз-
дыков отметил благодарственным пись-
мом ряд спортсменов, тренеров и ветера-
нов спорта.

Рассказав о событиях прошлого спор-
тивного сезона, директор СДЮШОР №7 
Сламхан Боранбаев вручил номинации 
года. Так, лучшими в учреждении призна-
ны: спортсмен года – Агадил Пернебай, 
тренер –  Галымжан Омиртай (оба – отде-
ление по жамбы ату), спортивное подразде-
ление – отделение вольной борьбы, арена – 
спорткомплекс села Суттыкудук, спортив-
ный методист –  Орынбасар Сейдахмет.

ЖДИ НАС, КАНВОН!

С 19 января по 1 февраля т.г. в 
корейском Канвоне пройдут зим-
ние юношеские Олимпийские 
игры, в котором примут участие 
1800 спортсменов из 50 стран. На 
Играх в семи видах спорта (15 дис-
циплин) будет разыгран 81 ком-
плект медалей.

Казахстан представят 42 спортсмена в 
биатлоне, кёрлинге, конькобежном спор-
те, шорт-треке, хоккее с шайбой, лыжных 
гонках, прыжках на лыжах с трамплина, 
лыжном двоеборье, горнолыжном спорте, 
фристайле (параллельный могул).

Алибек БАЙШУЛЕНОВ

СПОРТ-ИНФО
БОКС

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

ИТОГИ

ЮНОШЕСКИЕ ОИ

РЕЛИГИЯ И ОБЩЕСТВО

По традиции о приходе Рождества 
всегда возвещает колокольный звон. 
Праздник богат традициями, обычаями, 
символами. Непременные атрибуты тор-
жества: рождественский венок - символ 
света, который наполнил мир при рожде-
нии Христа; колокольчики - они нужны 
для того, чтобы избавиться от злого духа; 
рождественские свечи - с их помощью 
изгоняются силы тьмы и холода. И, ко-
нечно же, еще одной красивой традицией 
праздника являются рождественские от-
крытки.  В этот день принято дарить кон-
феты или какие-нибудь полезные вещи. 

Девушки по традиции устраивают га-
дания. Также желательно посетить се-
мьи родных и друзей, где есть малень-
кие дети. К сожалению, одна из главных 
традиций Рождества - веселые колядки, 
себя практически изжила. 

В связи с внесением дополнения в За-
кон «О труде», православное Рождество 
объявлено в Казахстане выходным днем. 
В этом году он приходится на воскресе-
нье и не переносится. 

В Кызылординском православном 
Свято-Казанском соборе иконы Божи-
ей Матери богослужение состоится 6 
января в 15.00,  затем 7 января в 8 утра. 
Как рассказал отец Виталий, встречать 
праздник Рождества Христова лучше в 
храме, в первую очередь посетив бого-
служение. После чего можно встречаться 
с родными и близкими, играть с детьми и 
внуками, дарить подарки и угощения. 

- Сердечно поздравляю всех со свет-
лым праздником Рождества Господа и 
Спасителя нашего Иисуса Христа! - 
сказал отец Виталий. - Рождество Хри-
стово – это праздник бесконечной люб-
ви и всепрощающего доверия Спасите-
ля к каждому из нас. Пусть этот славный 
праздник станет для всех нас поводом 
для особой радости, сосредоточения и 
осмысления своей жизни, для исправле-
ния и духовного обновления. Да благо-

словит всех нас Господь Бог, и ниспош-
лет  нам  уврачевание болезней,  утеше-
ние в скорбях, и поможет нам  принести 
Ему в дар свою любовь, веру чистых сер-
дец и дела милосердия!

В этот же день в воскресной школе, 
работающей при храме, пройдет празд-
ничный концерт, на котором помимо 
прихожан, родителей и учеников, бу-
дут присутствовать и активисты Кызыл- 
ординского филиала «Русской общи-
ны Казахстана». По словам ее руково-
дителя Натальи Мишуковой, активи-
сты подготовили в подарок детям раз-
ные красивые игрушки. Также в этот 
день общественно-культурный центр 
«Славяне» проведет в Доме дружбы рож-
дественскую елку, где дети также полу-
чат приятные подарки.

Инна БЕКЕЕВА

В ночь с 6 на 7 января православные ка-
захстанцы начнут отмечать знамена-
тельный праздник - Рождество Христо-
во. В нашей республике этот день дав-
но стал праздником, который отмечает-
ся вне зависимости от национальности и 
вероисповедания, поскольку практически 
у каждого казахстанца среди знакомых 
обязательно найдется тот, кто при-
гласит за богато накрытый дастархан, 
чтобы разделить радость. 

Рождество - 
время добрых дел

В советские времена в Кызылор-
де хорошие детские игрушки были 
таким же дефицитом, как и мно-
гие товары общего потребления и 
деликатесные продукты питания. 
В единственном большом магази-
не игрушек «Детский мир» был не 
очень широкий ассортимент. При-
чем, цены на игрушки были до-
вольно высокие. К примеру, обык-
новенный плюшевый медведь сред-
них размеров стоил десять рублей. 
Однако многие родители, в про-
шлом дети трудных послевоенных 
лет, выкручивались, выкраивали 
деньги из скудных семейных бюд-
жетов, но на новогодние праздники 
и дни рождения старались порадо-
вать своих чад подарком.    

Так, в далекие 70-е годы про-
шлого века в этот магазин завез-
ли управляемый паровозик, кото-
рый ездил по специальным рель-
сам. Он стоил около 50 рублей – 
сумма запредельная для мамы 
Сергея, которая растила его и се-
стру одна. Отец детей был чело-
веком сильно пьющим, так что 
даже в те времена, когда к али-
ментщикам относились очень 
строго, взять с него при всем же-

лании было практически нечего. 
Мама Сергея Светлана Анато-

льевна – женщина очень добрая и 
безгранично любящая своих де-
тей – работала штукатуром-
маляром.  Ребенок послево-
енного времени, выросшая 
в детском доме и не знаю-
щая материнской любви и 
заботы, старалась дать са-
мое лучшее своим детям. 
И, видя желание своего ма-
ленького сына, она пообе-
щала ему обязательно по-
дарить этот паровозик. 

Весь месяц женщина бралась за 
разные подработки, после основ-
ной работы ходила белить и кра-
сить к тем, кто самостоятельно с 
ремонтом жилья не справлялся. 
Когда заветная сумма была нако-
плена, Светлана Анатольевна, за-
брав детей из детсада, радостно 
повела их в «Детский мир». И тут 
буквально у них на глазах счастли-
вая семейная пара забрала с витри-
ны последний паровозик и вручила 
его своей счастливой дочурке, ко-
торая тоже долго мечтала об этом 
чуде. 

Маленький Сергей тогда едва 

сдер-
ж а л с я , 

чтобы не рас-
плакаться прямо в 

магазине. Игрушка потом еще не 
раз снилась ему, а маму долго му-
чило раскаяние, что тогда не заня-
ла сразу денег на этот паровозик. 
Казалось бы, мелочь, но это собы-
тие запомнилось всей семье на всю 
жизнь. 

И в этом году на торжестве по 
случаю серебряной свадьбы сына, 
Светлана Анатольевна, уже пере-
шагнувшая свой 80-летний рубеж, 
глядя на многочисленные игруш-
ки правнуков, рассказала эту исто-
рию про паровозик всем присут-
ствующим. И тут неожиданно вы-
яснилось, что это именно родители 

А й -
гуль были теми 

счастливцами, которые успели 
купить игрушку с витрины. И она 
до сих пор хранится у них дома, 
правда, уже в нерабочем, но в до-
вольно приличном состоянии. Они, 
конечно же, с радостью подарили 
ее Сергею, исполнив таким обра-
зом его давнюю несбывшуюся дет-
скую мечту. 

В тот день среди гостей праздни-
ка нашлись и те, кто сразу истол-
ковал это событие давно минув-
ших лет пророческим и предначер-
тавшим будущее Айгуль и Сергея. 
Но, как бы там ни было, эта заме-
чательная семейная пара, а также 
их многочисленная родня, теперь 
точно знают – мечты сбываются, 
даже таким неожиданным спосо-
бом спустя много лет… 

Анна РОМАНОВА

Фото Ю.Вервай

ЖИТЕЙСКИЕ ИСТОРИИ

Игра судьбы
В первый день наступившего года Ай-

гуль и Сергей справили серебряную свадь-
бу. Четверть века они прожили в крепком 
браке, пережив за эти годы радости и пе-
чали. Но только в этом году семейная чета 
узнала, что когда-то в совсем еще раннем 
детстве их пути уже пересекались.   
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